

Rencontre entre le Conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann et une délégation de l'agriculture romande au Château de Colombier

Dans le cadre d'une journée dans le terrain consacrée aux questions agricoles, le Conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann, chef du Département fédéral de l'économie (DFE), a rencontré ce vendredi 1^{er} juillet 2011 en fin de journée au Château de Colombier une délégation de l'agriculture romande, composée notamment du président et du directeur d'AGORA et des présidents de plusieurs chambres d'agriculture romandes. Accompagné d'une délégation de l'Office fédéral de l'agriculture (OFAG), M. Johann Schneider-Ammann a été accueilli par le conseiller d'Etat Thierry Grosjean, chef du Département de l'économie, qui lui a apporté le message de bienvenue au nom du gouvernement cantonal. Les discussions ont été riches, portant notamment sur la nouvelle Politique agricole 2014-2017.

Dans le cadre d'une troisième journée de visite dans les cantons consacrée aux questions agricoles, le Conseiller fédéral en charge de l'Economie Johann Schneider-Ammann, accompagné d'une délégation de l'OFAG, a fait halte ce vendredi 1^{er} juillet en fin de journée dans le canton de Neuchâtel, après s'être rendu en terres fribourgeoises et vaudoises plus tôt dans la journée. A cette occasion, il a rencontré une délégation de l'agriculture romande au Château de Colombier, où il a été accueilli par le conseiller d'Etat Thierry Grosjean, chef du DEC, accompagné du chef du Service de l'agriculture M. Laurent Lavanchy.

La délégation de l'agriculture romande était composée notamment du président d'AGORA M. François Haldemann, et de son directeur M. Walter Willener, de plusieurs présidents de chambres d'agriculture romandes, ainsi que des présidentes respectivement de l'Union suisse des paysannes et des femmes rurales et de l'Association romande des paysannes professionnelles.

Les échanges ont été riches et animés, portant notamment sur la nouvelle Politique agricole 2014-2017, dont le prix est devisé à pas moins de 13,6 milliards de francs, et qui constitue donc un enjeu vital pour les paysans suisses. Au centre des discussions aussi, les paiements directs qui assurent pour leur part environ 25% du revenu sectoriel de l'agriculture (selon les résultats des Comptes économiques de l'agriculture suisse en 2009), soit une part cruciale du revenu paysan. Pour rappel, le projet de la nouvelle Politique agricole 2014-2017 a fait l'objet d'une large consultation jusqu'à fin juin 2011, suscitant de nombreuses prises de position en raison de ses conséquences sur les revenus agricoles, mais aussi sur l'environnement, le prix et la qualité des produits.

Différents aspects de la politique romande, portant sur les grandes cultures, le lait et les cultures spéciales, ainsi que de l'agriculture internationale avec l'ouverture des marchés

ont également été abordés lors de cette rencontre, qui s'est terminée par un apéritif offert conjointement par AGORA et le Département de l'économie.

Pour de plus amples renseignements

Thierry Grosjean, conseiller d'Etat, chef du DEC, tél. 032 889 68 00 ou 079 915 53 31.

Laurent Lavanchy, chef du Service de l'agriculture, tél. 032 889 37 00 ou 078 763 05 73.

Neuchâtel, le 1^{er} juillet 2011